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Voeux du maire
Chères habitantes et chers habitants de notre 

belle commune,

En ce début d'année riche en défis et en 
accomplissements, il me tient à cœur de 
m'adresser à vous pour exprimer mes vœux les 
plus sincères pour l’année 2025.

2024 a été une année de solidarité et de 
résilience pour notre communauté. 
Nous avons relevé des défis ensemble et 
célébré des succès qui renforcent notre lien et 
notre engagement envers notre commune. 

Je suis particulièrement fier des initiatives 
locales qui ont vu le jour et de l'implication de chacun d'entre vous dans la 
vie de notre village.

Parmi nos réalisations notables, je tiens à souligner l'achèvement des 
travaux de voirie, qui ont considérablement amélioré notre infrastructure et 
notre qualité de vie. 

De plus, je suis ravi de vous annoncer le lancement du projet d'un terrain à 
lotir "Les métairies" qui, avec une dizaine de lots, ouvrira de nouvelles 
opportunités de développement pour notre commune et favorisera 
l'installation de nouvelles familles. 

Je tiens à souhaiter la bienvenue aux nouveaux habitants et à remercier 
tout particulièrement :
Mesdames et Messieurs les élus du conseil municipal ;
Mesdames et Messieurs du personnel communal ;
Mesdames du corps enseignant et bénévoles de la bibliothèque ;
Mesdames et Messieurs du monde associatif ;
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Mesdames et Messieurs les représentants de la gendarmerie, des 
sapeurspompiers, de la CCSA, artisans, commerçants, agriculteurs et 
professions libérales pour leur disponibilité, leur dynamisme et leur 
implication au service des verdallais.

Enfin, je souhaite remercier mes collaborateurs des différentes 
commissions municipales qui assurent pleinement leur rôle. 

Sur notre commune durant l’année écoulée, huit bébés sont nés, trois  
mariages et  trois  pacs ont été honorés et douloureusement  cinq  
personnes nous ont quittés.

Pour 2025, je souhaite que nous continuions à cultiver cet esprit de 
communauté et à avancer ensemble vers de nouveaux projets et 
réalisations. 
Que cette nouvelle année vous apporte santé, bonheur et réussite dans 
tous vos projets personnels et professionnels.

Je vous adresse à toutes et à tous, mes meilleurs vœux pour une année 
pleine de promesses et de belles surprises.

Bien cordialement,        
 Philippe Herlin

« Même les plus petites actions peuvent déclencher 
les plus grands changements »

Nelson Mandela

« L’avenir appartient à ceux qui croient en la beauté de leurs rêves »
Eleanor Roosevelt



4

Dans la commune

www.verdalle.fr

Depuis cet automne, Verdalle a 
retrouvé sa tranquillité et c'est avec 
une immense satisfaction que 
monsieur Herlin a le plaisir de vous 
annoncer la fin et la réception des 
travaux de voirie et 
d'embellissement de la traversée du 
village. 

Grâce à votre patience et à votre 
compréhension pendant cette 
période de transformation, Verdalle 
a retrouvé tout son éclat, c’est un 
bourg modernisé et embelli.

Ces travaux d'envergure ont permis 
de :

* Enfouir les réseaux : le pluvial, 
l'assainissement et l'eau potable.  
Fini les fils qui enlaidissaient la rue. 
C’est aujourd'hui plus esthétique et 
plus  moderne

* Créer des trottoirs aux normes :  
circuler à pied est désormais plus 
agréable et plus sûr grâce à des 
trottoirs larges et accessibles à tous 

* Restaurer notre patrimoine : la 
statue de la Vierge et le monument 
aux morts ont retrouvé leur beauté 
d'origine, rendant hommage à notre 
histoire 

Le village s’est fait une beauté
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* Végétaliser nos espaces : de 
nouveaux espaces verts ont été 
aménagés, offrant un cadre de vie 
plus agréable et contribuant à 
améliorer la qualité de l'air

*  Réduire la vitesse ce qui est 
indispensable pour assurer la 
sécurité.

Ces réalisations sont le fruit d'un 
travail collectif, impliquant les élus, 
les services municipaux, les 
entreprises et vous, les habitants.

Nous tenons à remercier chacun 
d'entre vous pour votre contribution.

Ce nouveau visage du village est 
une invitation à profiter de notre 
cadre de vie amélioré. 

L’équipe municipale espère que ces 
aménagements vous apporteront 
satisfaction et contribueront à 
renforcer le sentiment 
d'appartenance à la commune.

Ensemble, faisons de notre village 
un endroit où il fait bon vivre !

 

Le village s’est fait une beauté
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Inauguration du monument aux morts 

Le 11 novembre dernier, notre 
village s'est rassemblé pour 
commémorer l'armistice de 1918 et 
rendre hommage à ceux qui ont 
sacrifié leur vie pour notre liberté.

En cette journée de mémoire et de 
gratitude, une cérémonie 
émouvante a eu lieu devant le 
monument aux morts, récemment 
restauré et embelli pour honorer 
dignement nos héros disparus.

Le maire, M. Herlin a inauguré le 
monument en présence des 
habitants, des portes drapeaux des 
anciens combattants, des pompiers, 
des membres du conseil municipal, 
des enseignantes et des élèves de 
l'école. 

Dans son discours, il a souligné 
l'importance de la mémoire 
collective et a rendu hommage à 
ceux qui ont perdu la vie dans les 
conflits passés.

Les travaux de restauration du 
monument, financés par la 
commune lors de la réfection de la 
traversée du village, ont permis de 
redonner vie à ce symbole de 
mémoire et de respect. 

Les nouvelles décorations florales, 
les drapeaux  et les éclairages 
installés mettent en valeur la beauté 
et l'importance de ce lieu de 
recueillement.
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Repas des aînés
À la fin de la cérémonie, les aînés 
verdallais ont été conviés à un 
repas servi par les membres du 
conseil municipal au foyer rural . 

Au rythme de bons petits plats et de 
quelques pas de danse, la journée 
s’est doucement écoulée laissant le 
souvenir de visages souriants et 
ravis d’avoir passé un agréable 
moment de partage. 
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Projet de lotissement
Dans le précédent Verdalle Infos, un 
article évoquait une étude pour un 
terrain à lotir. 
L’entreprise Valoris, géomètre 
expert, a répondu à la demande de 
la commune. A ce jour, il serait 
envisageable de créer un 
lotissement d’une dizaine de lots sur 
le terrain situé rue des jardins, juste 
après le terrain multisports. 
C’est un projet d’envergure qui va 
demander une planification 
minutieuse.

Un permis d’aménager a été 
déposé en fin d’année au service 
instructeur de la CCSA. Il faut 
compter un minimum de deux mois 
pour obtenir une réponse. 

Toutefois, l’équipe municipale a déjà 
réfléchi au nom que porterait cet 
ensemble d’habitations. Le nom de 

« métairies » a été retenu. 
Courant 2025, il sera possible de 
commencer la 1ère étape des 
travaux, à savoir, le bornage, les 
réseaux et la création des voies 
d’accès.
Cela permettra de combler le 
manque de logements sur la 
commune. De plus, ces habitations 
seront dans un environnement 
paisible et verdoyant tout en étant 
très près du bourg. 

Réhabilitation logement
Dans un souci de répondre au 
mieux aux demandes de logements 
et afin d’élargir son offre 
communale, le conseil municipal a 
fait le choix de rénover 
l'appartement vétuste et inoccupé 
rue des Jardins.

En effet, le dossier de réhabilitation 
est enfin complet et validé. Un 
diagnostic concernant la présence 
d’amiante a été établi et adressé 
aux autorités compétentes.
Désormais, les travaux peuvent 
commencer.



9

Dans la commune

Ce logement sera doté de deux 
chambres et aura une superficie 
d’environ 75 m². 
Les opérations de désamiantage 
devraient démarrer courant janvier 
2025. Puis la toiture sera refaite à 
neuf.
Ensuite, un artisan prendra le relai 
et réalisera l’ensemble de la 

réhabilitation intérieure du 
logement.

Cette opération fera l’objet de 
subvention par le fonds vert, 
dispositif qui soutient les 
collectivités territoriales dans la 
rénovation énergétique des 
bâtiments.   

Proxi  Super
L’aventure professionnelle continue 
pour Vincent Pouzenc. Fort de son 
expérience verdallaise, c’est à 
présent à SaintAffriqueles
Montagnes que les habitants vont 
retrouver le plaisir de la proximité en 
poussant la porte de l’épicerie Proxi 
Super.
De surcroit, en plus de Colis Privé 
déjà présent dans le Proxi de 
Verdalle, et après de nombreuses 
transactions, il a enfin obtenu 
l’accord pour un locker Mondial 
Relay, non seulement à Verdalle 
mais également à SaintAffrique
lesMontagnes.

En effet, vous avez été 
nombreux à demander la 
possibilité d’envoyer et de 
recevoir des colis près de 
chez vous. 

Il espère que ce service 
supplémentaire satisfera le plus 
grand nombre. Il devrait être 
opérationnel à partir du 7 janvier 
2025.

Dans le village à l'heure de Noël, 
pour parfaire l'offre festive, il ne 
manquait qu'un rendezvous 
gourmand ! 

C'est à présent chose faite avec 
deux belles soirées de dégustations 
d'huitres proposées par Vincent en 
décembre. Les amateurs se sont 
retrouvés nombreux et ravis de 
cette initiative.

Réhabilitation logement



10

Dans la commune

www.verdalle.fr

Magie de Noël 

Cette année encore, les jardins 
individuels de la commune se sont 
parés de leurs plus belles couleurs 
pour célébrer Noël. Certains 
habitants ont rivalisé d'imagination 
pour créer des décorations 
féériques et illuminer les nuits les 
plus longues. 

Des maisons ont été transformées 
en véritables tableaux scintillants, 
tandis que d'autres ont opté pour 
des décorations plus traditionnelles 
et chaleureuses. 

A la Lauzerdié, Sam a encore 
frappé  avec l’animation sons et 
lumières qui débutait tous les jours 
à 19 heures. Pendant une dizaine 
de minutes, du 1er au 31 décembre, 
petits et grands étaient émerveillés 
devant ce spectacle. Merci à Sam 
pour son idée originale et 
spectaculaire et merci aussi à tous 
les lutines et lutins qui grâce à leur 
talent et à leur enthousiasme ont 
œuvré dans l’ombre pour créer ces 
magnifiques décorations.

Par ailleurs, les deux petits espaces 
verts à proximité de la mairie et du 
rondpoint ont revêtu de nouveaux 
atours grâce à la créativité de 
quatre bricoleurs verdallais. Armés 
de matériaux de récupération 
(palettes, pots de peinture, petites 
roues, chaine de vélo, etc.), ils ont 
imaginé et réalisé une nouvelle 
décoration originale. 
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Il n’y a plus de gare dans le village 
mais un petit train s’est arrêté. 

Ce n'est pas "L'électrique" mais 
"L'interlude", le petit train rébus qui 
apparaissait sur les écrans dans les 
années 60.

Les bricoleurs ont rencontré 
quelques problèmes avec les rails, 
les roues... mais ils ont dû faire 
preuve d’une grande ingéniosité 
pour surmonter les défis techniques. 
L'ambiance de travail tous les 
aprèsmidis à peaufiner chaque 
détail était très conviviale. 

Un immense merci à la mobilisation 
des quatre bénévoles qui ont 
consacré leur temps et leur énergie 
à la réalisation de ces magnifiques 
décorations. Grâce à leur créativité 
et leur dévouement, les deux 
espaces étaient plus beaux que 
jamais, transformés en aires de 
partage et de convivialité.

Un grand bravo à tous.
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L'école

Pour   l’année  scolaire  20242025, 
76 écoliers ont retrouvé leur bureau 
au sein des 4 classes de l’école 
communale.
L’équipe en place, composée de 
Mmes Pattou, Paux et Lucas, a 
accueilli une nouvelle collègue, 
Mme Roman, qui assure la classe 
des grandes sections et cours 
préparatoires.

Mmes Maurel et Lignowski aident 
les enseignantes pour s’occuper 
des plus jeunes élèves. 
Comme chaque année, les enfants 
ont un programme d’activités bien 
complet.

Ainsi, dès septembre la classe de 
maternelle s’est initiée au poney à 
l’écurie des Bels.
Elle se consacre à présent à un 
élevage d’escargots.

La classe de CM lauréate du 
programme « Adopte un arbre » a 
été récompensée d’un arbuste qui 
occupe une belle place dans la 
cour. Les enfants remercient tous 
les adultes qui les ont aidés et 
soutenus dans ce projet : Thomas 
Faggion qui a été leur intermédiaire 
avec l’organisme porteur du projet, 
la mairie qui soutient l’école dans 
ses aventures, Thibault qui a géré la 
plantation de l'arbousier et 
l’entreprise Freshcore qui a édité le 
slogan sur une plaque : « Les plus 
belles valeurs sont dans le sport, 
ramenez des médailles d’or ! »

La pratique du vtt à la base des 
Étangs est à l’emploi du temps des 
cours élémentaires. Une séance en 
conditions réelles, sur la route, a été 
organisée afin que les enfants 
soient mieux préparés à cette 
pratique. 
En outre, toutes les classes 
assistent à des séances de 
spectacle et de cinéma, soit à 
Castres, soit à Labruguière. 
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Côté culture, Robin David, très 
investi auprès des enfants, vient 
faire la lecture aux maternelles et 
travailler avec les CM volontaires 
autour d'un livre de 16h30 à 17h30.
Les fêtes de fin d’année trouvent 
aussi matière à diverses 
activités avec notamment un 
concours de dessins lors du marché 
de Noël organisé par la Mjc, un 
goûter partagé avant les vacances 
et un spectacle de Noël intitulé « La 
pêche aux sons ».

Le repas de fête de la cantine est 
un moment plein de bonne humeur 
que les enfants attendent avec 
impatience. Cette année, à 
l'initiative de Jannick accompagnée 
de Véronique, une tombola a été 
organisée. 

Pour 20242025, Mme Roman a 
apporté une nouveauté avec sa 
classe. 
Elle s’exerce à une pédagogie 
différente une 1/2 journée par mois :

 L’école dehors 

C’est une belle découverte pour les 
enfants qui aiment beaucoup cette 
nouvelle façon de s'instruire :
apprendre autrement en dehors de 
l’école.

La nature offre des possibilités 
d’expériences multiples, complètes 
et pleines de sens.

La neurobiologie et les sciences 
cognitives ont montré que, ce que 
l’on apprend par différents canaux 
sensoriels s’ancre mieux dans la 
mémoire et qu’un environnement 
motivant ainsi qu’une ambiance 
agréable jouent un rôle crucial. 

Si l’on voit, touche, sent, entend et 
goûte cela laisse des traces 
permanentes dans le cerveau, qui 
forment la signification d’un terme 
ou d’un concept. 

La nature offre aux enfants tout ce 
dont ils ont besoin pour se 
développer.
L’école pratiquée régulièrement 
dans la nature a des effets positifs 
sur le développement physique, 
psychique et social des enfants, sur 
l’efficacité des apprentissages et sur 
l’éducation à l’environnement. 

L'école
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Ce sont des valeurs essentielles à 
la vie collective et à 
l’épanouissement personnel.

Les sorties se déroulent selon une 
organisation ritualisée :

• Réunion autour du grand chêne, 
nommé Eugène par les enfants
• Trois ateliers dirigés
• Un temps de jeu libre
• Un petit temps seul, d’écoute de la 
nature
• Une  réunion  autour  du  grand 
chêne et un petit bilan.

Ateliers de la première sortie :

• Collecte et dénombrement 
d’éléments naturels
• Constitution de l’alphabet de la 
nature
• Découverte du lieu et jeu 
d’orientation à partir de photos.

Ateliers de la seconde sortie avec 
un accompagnant du CPIE* :

• Décoration d’Eugène avec des 
éléments construits en argile et des 
éléments collectés
• Travail de mathématiques autour 
de la numération et du 
dénombrement de grandes 
quantités de glands en utilisant les 
groupements par 10
• Parcours de motricité sensoriel, 
pieds nus sur différents matériaux. 

Les prochaines sorties sont déjà 
programmées et les enfants 
impatients d'y participer.

*Centre permanent d'initiative pour 

l'environnement

Isabelle ROMAN

L'école
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En 16 mois, SR Collectivités, 
prestataire qui élabore les repas 
des enfants,  a franchi une nouvelle 
étape.
Sa volonté d’acheter localement des 
produits frais en choisissant une 
part croissante de produits bio 
l’amène à bénéficier du label « bio 
cantine » délivré par l’organisme de 
certification Ecocert.
Ce travail quotidien de respect du 
cycle des saisons dans l’élaboration 
des menus, du choix d’exploitants 
agricoles locaux vertueux,  reflète 

l’engagement  de qualité auprès des 
collectivités.
Après avoir obtenu la meilleure note 
technique (4/4) l’année dernière 
pour l’agrément sanitaire, voici une 
reconnaissance qualitative du travail 
accompli par les équipes de 
cuisiniers qui sont très fières de 
travailler ces produits.

SR collectivités est la première 
entreprise de restauration collective 
du Tarn à obtenir ce label « bio 
cantine » !

Certification bio
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Couverture mobile et fibre
La qualité de la couverture mobile 
des territoires représente un enjeu 
essentiel pour garantir l’égalité 
d’accès à tous aux divers services.

Or, à ce jour, une fraction de 
raccordements n’est toujours pas 
effectuée. 

Conscient de ce problème, le 
conseil départemental, par 
l’intermédiaire de l’agence nationale 
de la cohésion des territoires 
(ANCT) et de l’intercommunalité, 
recense, identifie et cartographie les 
zones sur lesquelles la couverture 
mobile demeure insatisfaisante.

La mairie doit répertorier ces zones 

« blanches », regrouper les besoins 
identifiés sur le territoire communal 
et signaler sur une plateforme les 
zones non couvertes. 
Cela permettra aux opérateurs 
mobiles d’y répondre 
progressivement.

Par conséquent, si vous êtes 
concernés, vous êtes invités à venir 
déposer une requête auprès du 
secrétariat de la mairie pour que 
l’équipeprojet départementale 
copilotée par le conseil 
départemental confirme la mauvaise 
couverture par 
manque 
d’infrastructure.

Annonce 
Local fonctionnel à louer pour :

• professions administratives, 
libérales, artisanales, de 
commerces, de cabinets conseils ou 
paramédicales/dentistes
• situé rue de l'Autan
• superficie 60m²
• composé de 2 grandes pièces, 
une cuisine et des sanitaires
• accès internet
• disponible immédiatement

• contact : 05.63.50.32.48
mairie.verdalle@wanadoo.fr
Parlezen autour de vous.
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Bibliothèque
Bonne nouvelle, l'équipe de 
bénévoles de la bibliothèque 
municipale rajeunit grâce à l'arrivée 
d'Anaïs Tamowski, jeune maman 
verdallaise, qui s'est proposée 
spontanément pour nous épauler.

Nous lui avons posé quelques 
questions.

Anaïs, quelle importance a la 
lecture dans ta vie, dans tes loisirs ? 
Quel est ton genre de lecture 
préféré ? 

La lecture a une importance 
primordiale pour moi au quotidien, 
pour mes études, ma vie 
personnelle car j’aime apprendre et 
monter en compétences, je suis très 
curieuse.
Mon genre de lecture est très très 
varié selon mon mood du moment, 
ça peut aller du manga à la BD, du 
roman au livre de développement 
personnel.

Qu'estce qui t'a donné envie de 
rejoindre l'équipe des bénévoles de 
la bibliothèque  ?

C’est le plaisir de la lecture, de plus, 
l’équipe avait l’air très sympathique. 
Je souhaitais aussi apporter ma 

pierre à l’édifice pour que cette belle 
initiative perdure. Nous sommes 
chanceux d’avoir une bibliothèque 
pour un « petit village ».

Astu des idées que tu aimerais 
mettre en œuvre pour valoriser et 
dynamiser notre bibliothèque  ? 

Oui :
• éventuellement les réseaux 
sociaux, 
• des échanges et des conseils avec 
les lecteurs de tout âge, 
• une boîte de vœux ( des livres 
auxquels on ne pense pas 
forcément),
• organiser des événements 
ponctuels.

Merci Anaïs ... et bienvenue !

L'équipe de la bibliothèque 
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Depuis plus de cinq ans maintenant, 
Verdalle abrite un beau bâtiment 
regroupant de nombreux 
professionnels de santé.

Ce projet a vu le jour en 2019 à 
l’issue d’un travail mené pendant 
plusieurs années par la 
communauté de communes Sor et 
Agout et les médecins du territoire 
qui voyaient en cette entreprise une 
réponse partielle à la désertification 
médicale. 

Aujourd’hui, cette maison de santé 
est occupée par quatre infirmiers 
libéraux, une pédicure podologue, 
une psychologue, une thérapeute 
familiale, une diététicienne, une 
sagefemme, une infirmière 
d’éducation thérapeutique, six 
masseurs kinésithérapeutes (dont 

un pratiquant la thérapie manuelle) 
et cinq médecins généralistes.

Six cabines et une salle d’exercices 
sont à disposition des kinés et cinq 
cabinets pour les médecins. 
Les autres professionnels occupent 
les bureaux restants.

Une salle commune permet de 
prendre un temps de pause ou 
d’assurer les nombreuses réunions.
Trois secrétaires se relaient pour 
répondre au mieux aux accueils 
physiques et téléphoniques.
Une quatrième est présente pour la 
gestion administrative des kinés. 
Elle est présente à l'accueil  tous les 
matins de 9 à 12 heures. 

Dans la majorité des cas, chaque 
médecin qui s'absente est remplacé 

Maison de santé du Terrefort
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Maison de santé du Terrefort
pour maintenir la continuité des 
soins. 
Les praticiens assurent aussi des 
visites à domicile, se rendent dans 
les maisons de retraite et dans les 
crèches. 
Dans un contexte de déficit de 
professionnels de santé, cet 
établissement de santé est un vrai 
point fort pour notre commune. Elle 
donne aussi plus de vie au village et 
aux commerces.

La maison de santé du Terrefort fait 
partie de la Communauté 
Professionnelle des Territoires de 
Santé Sud Tarn qui coordonne les 
besoins en santé du territoire.

Pour contacter votre professionnel 
de santé : 05.63.75.66.58.

  pour un rendezvous médical : 
choix n°1
L’accueil des patients se fait 
uniquement sur rendezvous pour 
une meilleur gestion du temps de 
consultation. Inutile de se rendre à 
la maison de santé pour bénéficier 

d’une consultation rapidement, un 
rendezvous peut vous être donné 
dans la journée si cela est urgent.
En posant quelques questions pour 
évaluer le motif de consultation, les 
secrétaires orienteront au mieux les 
demandes. 

Si c’est pour un rendezvous 
programmé, à l’avance, l’utilisation 
de Maïa est vivement 
recommandée. Elle vous évitera 
l’attente au téléphone et laissera la 
ligne disponible pour les rendez
vous prioritaires. 

 pour un rendezvous chez les 
kinésithérapeutes : choix n°2
La secrétaire vous répondra le 
matin. Un message vocal peut être 
laissé en dehors de ses horaires de 
présence.

 pour un rendezvous avec la 
podologue : choix n°3

 pour joindre le cabinet 
infirmier : choix n°4.

La maison de santé en chiffres :
 200 créneaux de consultation en urgence dans 
la semaine
 150 à 200 appels en matinée
 1500 à 2000 patients par médecin
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Le marché de Noël 2024 a eu lieu 
les 23 et 24 novembre. 
Une vingtaine d’exposants s’était 
déplacée pour proposer des idées 
de cadeaux à offrir. 

Pour assurer l’animation, Cyril a fait 
le bonheur des enfants avec ses 
jolis maquillages.

Le père Noël  n’a pas manqué le 
rendezvous : assis sur son beau 
fauteuil (prêté par la Mjc 

d’Escoussens), il a su accueillir les 
enfants avec beaucoup de douceur. 
Samedi, une démonstration de 
zumba a fait danser le public. 

Les enfants de l’école publique ont 
aussi participé à ce marché de Noël 
en réalisant leurs plus beaux 
dessins. 
Ils ont été exposés et le père Noël a 
remis une récompense à chaque 
classe pour les féliciter. 

La Mjc remercie les enseignantes et 
les parents présents le dimanche 
pour la remise des cadeaux et la 
photo avec le père Noël.
Ces deux journées ont été réussies 
notamment grâce à la présence des 
bénévoles ainsi qu’à celle du food 
truck avec ses bons plats,  des 
churros d’Eugénie et du prêt de la 
salle décorée par la mairie.

MJC 
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Du 9 au 13 décembre, 55 
personnes se sont rendues à 
Strasbourg. Elles y ont apprécié les 
beaux marchés de Noël.
Pour l’année 2025, deux projets 
sont à l’étude, ce sera soit la Cote 
basque, soit la Corse.

Durant la première semaine des 
vacances de février, un stage de 
percussions à destination des 
enfants aura lieu. 
De plus, des cours de zumba 
occasionnels débuteront au premier 
trimestre 2025. 
Les  dates et plus d’informations  
seront communiquées plus tard.

L’assemblée générale de la Mjc 
aura lieu le 16 janvier à 18 heures 
au foyer rural.
La Mjc vous présente ses meilleurs 
vœux. 

MJC

Rappel des activités : 

 Atelier mémoire : (salle 
associative, rue des jardins) 
jeudi de 14 à 16 heures ;  
Annie : 06 28 07 16 19

 Atelier patchwork  : (salle foyer 
rural) 
mercredi  de 14 à 17 heures ; 
Annic :  06 84 83 13 61

 Gymnastique : (foyer rural) 
lundi à 20h30
Nicole : 06 25 40 97 13

 Tennis de table : (foyer rural) 
mardi de 19 à 21 heures ; 
Manon : 06 36 81 84 00
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Après un an d’existence, c’est 
l’heure du bilan pour La Boule 
Verdallaise. 

Avec trois équipes engagées et un 
effectif de quarante joueuses et 
joueurs, une accession à la division 
supérieure était l’objectif avoué.
Le pari a été gagné par l’équipe 
sénior managée par le très investi 
Guy Cabrol. 

Inscrite en 8ème division, cette 
équipe s’est inclinée en ½ finale du 
championnat départemental face à 
Aussillon après avoir fait la course 
en tête dans sa poule, s’ouvrant 
ainsi les portes de la 7ème division.

Pour 2025, avec quelques 
nouveaux joueurs, le club devrait 
pouvoir engager trois nouvelles 
équipes dont une équipe féminine.

A l’initiative de M. Rebelo un 
partenariat avec l’école publique 
devrait voir le jour afin de faire 
connaître la pétanque aux plus 
jeunes, et pourquoi pas, susciter 
des vocations. 

De mars à juin, vous aurez tout le 
loisir de voir les petits verdallais 
évoluer sur le terrain de boules 
municipal, derrière le monument 
aux morts.

Pétanque
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Cet été le TCV a proposé comme 
chaque année une semaine de 
stage de tennis aux enfants de 
Verdalle. 
Une quinzaine d'enfants et 
d'adolescents s'est retrouvée le 
matin, pendant une semaine, pour 

bénéficier d'une heure de cours de 
tennis loisir. La semaine s'est 
clôturée par le traditionnel goûter du 
vendredi.

Des stages adultes ont également 
été proposés le soir avec 2 groupes 
de 19 à 21 heures.

Une animation conviviale "family 
ball",  accessible à tous, s'est 
déroulée au mois de juillet autour de 
jeux sur les terrains de tennis et 
multisports. La soirée s'est 
terminée autour d'une auberge 
espagnole.

Tennis

Horaires du secrétariat de la Mairie :
lundi : 13h30 à 18h00
mardi, jeudi et vendredi :
de 9h00 à 13h00 et de 13h30 à 18h00
Mercredi et samedi : fermeture

Tel : 05.63.50.32.48
Site internet : www.verdalle.fr
Facebook :  Mairie de Verdalle

M. le Maire reçoit sur rendezvous.

Afin de recevoir les 
mails d'information, 
inscrivezvous à :

communicationverdalle@gmail.com

Les nouveaux inscrits sont toujours 
les bienvenus, parlezen autour de 
vous.

Si vous souhaitez votre retrait des 
listes de diffusion, faitesen part à la 

même adresse cicontre.
 
Si vous recevez ce bulletin en 
version numérique mais que vous 
souhaitez continuer à le recevoir en 
format papier, faitesen la demande, 
nous continuerons à vous le 
distribuer.

Sinon, des exemplaires sont aussi 
disponibles en mairie.

Communication
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Club des aînés

Le nombre des adhérents est resté 
stable à 134 membres.

Les parties de belote continuent à 
s’enchaîner les 1er et 3ème mardis 
de chaque mois à 14 heures au 
foyer rural (sauf en juillet et août).

Les lots remis aux participants ainsi 
que les goûters sont toujours des 
moments de partage bien 
appréciés. N’hésitez pas à les 
rejoindre. 

Les autres temps forts du club des 
aînés sont les repas animés qui 
réunissent une tablée d’une 
soixantaine de personnes.

Tour à tour, la Bombardière de Cuq 
Toulza, la Cuisine  de Guillaume de 
Labastide Saint Georges et Valérie 
« Le Faitout » de Verdalle ont 
permis l’organisation de trois 
déjeuners cette année.  

Les trois lotos ont remporté un vif 
succès. Les participants viennent 
parfois de loin pour s’arracher les 
lots et déguster quelques oreillettes 
à l’entracte. 

Après les folies fermières à 
Garrigues, une nouvelle sortie a été 
organisée à Port Lauragais.  
Le cassoulet du restaurant Etienne 
à Labastide d’Anjou  a satisfait les 
aînés  qui ont ensuite effectué une 
promenade au Seuil de Naurouze et 
à l’Obélisque.

Le club des aînés se félicite d’avoir 
passé une année satisfaisante et 
vous donne rendezvous en 2025.
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L’assemblée générale se déroulera 
le 25 janvier. 

Pour 2025, les concours de belote, 
les repas  ainsi que les lotos 
continueront à rythmer le planning 
du foyer rural. 
Il est aussi prévu une visite à la 
cathédrale d’Albi et aux mines de 
Carmaux.

La suite du programme est en cours 
d’étude. 

Le club des aînés fait partie de 
« génération mouvement », réseau 
associatif de seniors en France qui 
vient de fêter ses 50 ans. Il est 
reconnu d’utilité publique. 

Son but est de réunir toute 
personne de plus de 60 ans pour 
créer du lien social, organiser des 
moments de partages et 
d’échanges. 

Club des aînés
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Les JO de Paris 2024 se sont joués 
jusqu’à Verdalle : les habitants des 
maisons partagées et de la maison 
de retraite Notre Dame de 
Touscayrats ont pu participer à 
différentes disciplines sportives.

Il y avait déjà eu du rugby, avec la 
visite des joueurs du Castres 
Olympique et de la boxe avec des 
joueurs professionnels.

Ce fut donc au tour de la natation, à 
la piscine de l’Archipel de Castres. 
Les résidents ont nagé, plongé et 
même fait du toboggan. 
Ensuite, ils ont découvert 

l’haltérophilie et effectué un 
parcours du combattant dans le 
parc de Touscayrats.
Après avoir soulevé 10 tonnes 
et franchi des obstacles, leur 
satisfaction était au maximum. 
 
Concernant les projets à venir, il est 
important de continuer à faire vivre 
cet esprit familial qui caractérise les 
Maisons Partagées et la Maison de 
retraite Notre Dame de Touscayrats.

L’équipe encadrante souhaite 
d’ailleurs le partager avec ses 
voisins Verdallais et les inviter à 
passer de bons moments, simples 
et conviviaux en leur compagnie.

« Philosophie : Cassons les idées 
reçues, lançonsnous des défis et 
réalisons l'impossible !

État d'esprit : Essayer, tenter au 
risque de se découvrir autrement, 
jouer le jeu peu importe le résultat, 
et surtout rire beaucoup ! » telles 
sont les devises de l’établissement.

EHPAD de Touscayrats
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Association Les Amis de Colomblanche

Créée en 2011 par Francine 
Schneeberger d’Hau, l’association 
(loi 1901) a pour objet principal  des 
activités de mieuxêtre et la 
conservation du patrimoine.

Accompagnée par son époux 
Christian, ils ont souhaité créer un 
lieu d’accueil où les gens peuvent 
trouver sérénité et ressourcement.  
Ils ont réhabilité le domaine du 
château de Verdalle pour offrir un 
cadre apaisant notamment pour les 
activités de l’association.

Activités proposées :
 Méditation au château et par 
zoom (mardi)
 KineSynergies (lundi, mardi, 
jeudi)
 Danses du monde (cours 
mensuel de 3 heures)
 Ateliers/conférences santé

    Retraites Vipassana, retraites 
spirituelles à thème.

Nouveauté 2025 : A partir du 
1er avril, les personnes souhaitant 
se déconnecter de leur quotidien 
durant quelques jours ou semaines 
pourront faire des retraites 
personnelles. « Le Refuge », en 
cours de création, sera un lieu 
adapté à ces retraites personnelles, 
avec accès libre aux Jardins de 
l’Ange, à la chapelle et à la salle de 
méditation.

Contact : 06 37 68 35 94 
www.colomblanche.org
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Le comité des fêtes et animations 
de Verdalle tient à remercier 
chaleureusement tous les habitants 
pour avoir pris part aux festivités de 
l’année 2024.
Les animations ont débuté en juin 
avec un weekend de fête qui a 
réuni un grand nombre de 
personnes malgré une soirée du 
samedi qui a été annulée en raison 
du mauvais temps.

C’est ensuite en septembre que les 
festivités ont continué. 

Le videgrenier a connu un vif 
succès et le CFAV remercie tous les 
verdallais qui ont participé à cette 
journée en tant que visiteurs ou 
exposants, accompagnés cette fois
ci, d’une météo clémente. 

Il est à noter que ces événements 
ont eu lieu pour la première fois aux 
abords de la salle des fêtes.

Programme de l’année :
La fête annuelle se déroulera les 
20, 21 et 22 juin 2025.
Le vide grenier sera organisé le 
dimanche 14 septembre 2025. 

Le comité des fêtes vous adresse 
ses meilleurs vœux pour l’année 
2025 et comme tous les ans, vous 
attend nombreux à ses diverses 
manifestations .

Comité des fêtes 
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Malgré une météo de juin peu 
clémente, une centaine de 
gourmets s’est retrouvée au foyer 
rural pour partager ce déjeuner, 
toujours dans la bonne humeur.

La fête de la SaintJean est une 
belle occasion attendue par les 
verdallais pour se retrouver autour 
des fameux tripous de Naucelle.

Cette matinée est toujours très 
appréciée tant par les organisateurs 
que par les convives.
Dès le lever du jour, les adhérents 
du Fooball Club Verdallais se sont 
activés à préparer ce petit déjeuner 
bien complet, avec de bons mets 
locaux.

La Bonicarde et la Naucelloise sont 
de fidèles fournisseurs sur lesquels 
les bénévoles peuvent compter pour 
avoir des produits de qualité. Les 
commerces du village assurent 
l’approvisionnement des autres 
denrées. 

Depuis de nombreuses années 
maintenant, un service de premier 
ordre est la priorité du FCV. 

Déjeuner aux tripous
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Stop pub

Des autocollants "non à la publicité" sont disponibles dans les locaux de la 
mairie et de la poste communale.



31

CCSA

Un nouveau crématorium va 
s’ajouter à celui d’Albi, le seul 
aujourd’hui présent dans le 
département. Il permettra de 
répondre aux besoins et de couvrir 
les demandes du sud du Tarn en 
garantissant aux administrés une 
proximité.

Pour permettre cette réalisation, le 
Conseil Communautaire de la 
CCSA avait émis en 2017 un avis 
favorable pour une prise de 
participation au capital social de la 
Société Publique Locale (SPL) du 
Pôle Funéraire Public de l’Albigeois 
et de l’Autan (PFPAA). 

Cette prise de participation avait 
pour objectif de confier, par voie de 
concession, la conception, la 
construction et l’exploitation du futur 
crématorium. 

Ce partenariat avec le Pôle 
Funéraire Public de l’Albigeois 
permet à la CCSA de s’appuyer sur 
son expérience ainsi que sur la 
qualité de ses prestations.

La première pierre de ce bâtiment à 
gestion publique a été posée en fin 
d’année 2024 sur la Zone d’Activité 
de Graboulas à Sémalens.

La mise en service est prévue en 
août 2025.

 Crématorium
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Tri des déchets de cuisine 
Ce geste a deux vertus : il permet 
d’alléger la poubelle noire et de 
valoriser facilement une part 
importante de nos déchets 
quotidiens. En moins d’un an, les 
déchets ménagers se sont allégés 
d’environ 8 kg par habitant.

Pourquoi fautil les trier ?
Depuis 2020, la loi AGEC (anti
gaspillage pour une économie 
circulaire) impose le tri à la source 
des biodéchets.

Deux solutions s’offrent aux 
habitants (indépendantes ou 
complémentaires) : 

 Le composteur individuel ou 
collectif :
L’utilisation d’un composteur 
nécessite d’avoir un jardin ou un 
espace vert et de respecter 
quelques règles de fonctionnement 
(équilibre déchets secs/déchets 
humides, brassage régulier, 
aération). Au bout de six mois 
environ, le composteur permet de 
transformer la matière organique 
(déchets de cuisine et végétaux) en 
compost grâce à l’action des 
organismes vivants (insectes, vers 
de terre…) 100% naturel. Le 
compost permet d’enrichir la terre 
du jardin. 

 La collecte en sacs orange :
Le sac orange est proposé par la 
plupart des intercommunalités. Il 
peut être utilisé seul ou en 
complément d’un composteur. Le 
sac orange accepte tous les 
déchets de cuisine sans distinction 
(déchets carnés, de poissons, de 
fruits de mer...). Une fois rempli, il 
doit être bien fermé puis déposé 
dans le bac noir ou vert à côté des 
autres sacs poubelle.
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Ces sacs orange sont ensuite 
acheminés dans la nouvelle usine 
de tri/valorisation des déchets à 
LabessièreCandeil. 

À leur arrivée, ils sont séparés des 
sacs poubelle par tri optique pour 
produire du biogaz par 
méthanisation, puis du compost, 
avec un retour à la terre en 

amendement agricole.

En triant nos déchets de cuisine, on 
allège notre poubelle, on crée de la 
ressource et on maîtrise le coût de 
nos déchets.

Tri des déchets de cuisine

oouuii nnoonn

Je trie Je vais à la déchèterie 
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Le pôle départemental de lutte 
contre l'habitat indigne (PDLHI) met 
à disposition des ménages en 
situation de mallogement un outil 
numérique gratuit de signalement.

Histologe est une plateforme unique 
qui facilite la détection des 
situations jusquelà inconnues des 
services de l'habitat, facilite leur 
prise en charge et permet d'en 
assurer leur suivi.

Accessible gratuitement, il suffit au 
locataire mais aussi à toute 
personne ayant connaissance d’une 
situation de mallogement 
(propriétaire, élu, professionnel de 
santé, intervenant à domicile, acteur 
social, pompier, artisan...) de se 
connecter à tout moment sur un 
ordinateur, un smartphone ou une 
tablette pour décrire en termes 

simples les désordres constatés 
dans un logement (humidité, 
infiltrations, problème de chauffage, 
ventilation insuffisante, moisissures, 
problèmes structurels ou autres), et 
de se laisser guider jusqu’à la 
validation de son signalement. 

Pour faire un signalement :
https://histologe.beta.gouv.fr/ 

Le guichet unique du PDLHI 
centralise les signalements et 
coordonne l'action de l’ensemble 
des acteurs engagés contre le mal 
logement. 

Contact : 05 81 27 50 49 
ddtpdlhi@tarn.gouv.fr 

Et pour en savoir plus, le site 
internet de l’État : 

https://www.tarn.gouv.fr/Actionsde
lEtat/Amenagementduterritoire
constructionlogementurbanisme
commercial/Urbanismehabitat
ingenierie/Habitatlogement/Que
fairefaceaunesituationdhabitat
indigne. 

Lutte contre l’habitat indigne
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Conciliateur de justice
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Numéros utiles
SAMU  15
POLICE SECOURS  17 
SAPEURS POMPIERS  18 
Appel d’urgence Européen   112 
Urgence pour Personnes Sourdes et Malentendantes   114 
MAIRIE   05 63 50 32 48 
ECOLE PUBLIQUE  09 64 28 30 90 
FOYER RURAL  05 63 50 82 71 
CANTINE MUNICIPALE  05 63 50 11 06 
AGENCE POSTALE  05 63 59 08 04 
ECOLE PRIVEE SAINTJEAN  05 63 50 35 02
LYCEE PRIVE TOUSCAYRATS       05 63 50 32 16 
MAISON DE RETRAITE TOUSCAYRATS  05 63 50 36 89 
COMMUNAUTE DE COMMUNES SOR ET AGOUT      05 63 72 84 84
CENTRE DE LA POUZAQUE   05 63 50 32 75 
MAISON DE SANTE VERDALLE  05 63 75 66 58 
INFIRMIERS VERDALLE     07 82 16 32 57  

Commerces de proximité
Epicerie PROXI     05 63 50 34 43
Boulangerie ALARY    05 63 50 11 05
Madame ESTEVE Valérie (Traiteur à La Lugarié)  05 63 74 29 58
Coiffure Valé’Tifs   05 63 73 47 31

Ambulants
Restauration Italienne  Pizzeria  vendredi soir          06 31 06 50 37
Restauration Asiatique  mercredi soir         06 37 23 17 67
Restauration Un peu de tout  dimanche midi   07 68 21 44 99
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4  Dans la commune
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« L’électrique » c’est le nom que la population locale avait donné au petit 
train à traction électrique qui desservait les villes et les villages situés au 
pied de la montagne noire entre Castres et Revel. Il dépendait des Voies 
Ferrées Du Midi (V.F.D.M.) créées en 1913. L’inauguration de la ligne a 
eu lieu le 15 novembre 1930. C’est ainsi qu’à Castres il y avait deux 
lignes différentes pour aller à Revel. Ce petit train partait de la gare de 
Midi et non de la gare de l’Albinque.
Le tracé emprunté par ce train permettait de desservir de nombreuses 
petites localités oubliées par le chemin de fer. 

Après l’arrêt de Viviers Les Montagnes, le petit train continuait son 
périple jusqu’à l’arrêt facultatif de la Coutarié, perdu en pleine 
campagne, au lieudit En Bedel où sa petite gare (abri) existe toujours. 
Elle est aujourd’hui utilisée pour déposer du foin.
Ensuite, les passagers arrivaient en gare de Verdalle où c’était madame 
Eveline BES, née à Dourgne, qui avait la fonction de chef de station de 
1931 à 1936. Après s’être arrêté à Massaguel, il pouvait y avoir ensuite 
un arrêt facultatif à La Rivière avant de continuer vers Dourgne.

« L’électrique » qui passait par Verdalle
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Le tracé suivait les courbes de niveau et les ondulations du terrain en 
bordure des routes et des chemins. Par conséquent, il y a eu peu de 
vestiges d’ouvrages d’art importants hormis quelques ponts modestes 
aujourd’hui disparus. Ils étaient construits sur le même modèle, à savoir 
deux piles bâties en pierre de part et d’autre du cours d’eau. Le tablier 
était fait de poutrelles métalliques.

En 1930, cinq trains allerretours quotidiens circulaient de Castres à 
Revel. Mais dès la première année la ligne était déficitaire en raison 
d’une concurrence automobile très vive. En 1934, pour réduire les coûts, 
la fréquence journalière avait été ramenée à deux navettes. Cinq ans 
plus tard, le 25 mars 1939, un communiqué des V.F.D.M. informait le 
public que la ligne serait définitivement fermée à partir du 1er avril 1939.

Les automotrices ont été revendues aux Ferrocariles Vescongados en 
Espagne où elles ont circulé quelques temps sur la ligne SanSebastian/
Bilbao. Quant aux wagons, ils ont terminé leur fonction en Côte d’Ivoire. 
Les rails ont été enlevés après la seconde guerre mondiale.

« L’électrique » qui passait par Verdalle

un abri
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Témoignage de Cécile Tenes (19082003)

« …Monter dans le train constituait un évènement joyeux, une sortie 
originale, une occasion d’aller à la ville. Chaque samedi, le train prenait 
l’allure de l’arche de Noé pour se rendre au grand marché de Castres. 
Dans les allées, sur les plateformes, en seconde comme en première 
classe, on avait bien du mal à s’entendre au milieu des poules, des 
pintades, des oies et des canards. Ce n’était guère le jour où il fallait se 
montrer en beaux habits : la gent ailée ne se privait pas de faire sur la 
dentelle… »

Le bâtiment de la gare était situé à la hauteur du rondpoint de la 
Lauzerdié.

« L’électrique » qui passait par Verdalle
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Poème

Le petit train 
Il était une fois un train original
Cheminant lentement de village en 
village.
Totalement régional et issu d’un autre âge,
Il eut une naissance fort longue et douloureuse.
Pourtant pensée depuis trente ans,
Cette idée novatrice et vraiment merveilleuse
Verra le jour tard au pays de l’Autan.
De Castres à Revel, en longeant la montagne,
Passant par Verdalle, il suivait son chemin
Ponctué tout au long par la langue occitane,
Doucement, il faisait son traintrain quotidien.
Ici, point de vapeur ! C’était un électrique !
Chacun était très fier de cette nouveauté
Mais, qui en dépit de toutes les critiques,
Était venue à bout de toute adversité.
Il fut inauguré en mille neuf cent trente,
Connut à ses débuts mille difficultés
Causées par les autos, déjà fort importantes
Que beaucoup préféraient pour leur commodité.
Mais malheureusement, du jour au lendemain,
La rentabilité, hélas, lui fit justice…
Pourtant, il continua doucement son chemin
Rendant aux passagers de bien précieux services ;
« Il nous coûte trop cher et il n’est pas rentable »
Disaient ces beaux messieurs assis à leur bureau
Qui, très rapidement, et ça c’est lamentable,
En parfaits financiers posèrent leur véto.
Fini le petit train, finies les bousculades
Pour ne point le rater et aller au marché…
Chacun se souvenait de ces belles ballades
Au retour de la ville par un beau soir d’été.

JeanPierre Carme (2021)


